

Mesdames,  
Mesdemoiselles,  
Messieurs,

C'est ~~assez~~ un bien douloureux devoir que celui qui m'incombe aujourd'hui de venir adresser un dernier adieu à Madame Moignet.

Née à Hermies en 1892 dans le Pas de Calais Mme Moignet fit ses études à l'Ecole Normale d'Arras. Elle est nommée institutrice en 1914, mais c'est la grande guerre. Elle connaît la zone occupée, enseigne dans la région de Liège puis revient au pays dévasté. Elle se marie à Beauvais en 1919 puis est nommée dans le Vimeu. Ensuite de 1921 à 1925 elle est à l'Ecole de Youval, hameau de Lambron. En 1926 c'est Caubert où elle dirigera une école à classe unique. Pendant l'évacuation de 1940 elle se retrouve à Morlaix, elle reprendra sa classe de Caubert en octobre 40. C'est l'occupation, la deuxième guerre mondiale et la mort de son fils Jacques <sup>en déportation</sup> à Buchenwald. La marquera. Mme Moignet prendra une retraite méritée en 1946 à Caubert juste à côté de l'Ecole où elle fit la classe à de nombreux enfants de ce village. J'ai pu citer personnellement, son expérience

consommée et la noblesse de son cœur. Elle porta le plus vif intérêt à la jeunesse studieuse et fut toujours dévouée à la cause de l'enseignement et de l'Education, M<sup>me</sup> Moignet fait partie de la grande lignée des Maîtres et Maîtresses de l'Ecole de la République pour lesquels les mots devoir, morale, fraternité, solidarité et liberté étaient souvent inscrits sur leur tableau noir et pour lesquels ils sont restés fidèles. M<sup>me</sup> Moignet fait partie des figures de ce territoire que l'on ne pourra oublier.

Puissent nos regrets sincères et l'hommage que cette foule attristée rend à votre mémoire, adoucir, s'il est possible, votre douleur M<sup>r</sup> Moignet et celle de votre famille. Au nom de mes Collègues, au nom de la Municipalité, au nom de la population je vous adresse un suprême adieu. Un adieu sincère de tous ceux qui vous ont connue et dans le cœur desquels vous continuerez à vivre par le souvenir.